Record Nr. UNINA9910821006403321 Autore Rieger Hans-Martin Titolo Menschlich denken, Glauben begrunden: Blaise Pascal und religionsphilosophische Begrundungsmodelle der Moderne / / Hans-Martin Rieger Berlin; New York, : De Gruyter, c2010 Pubbl/distr/stampa **ISBN** 1-282-91222-4 9786612912221 3-11-024779-8 Edizione [1st ed.] Descrizione fisica 1 online resource (406 p.) Theologische Bibliothek Topelmann, , 0563-4288 ; ; Bd. 153 Collana Classificazione CF 6877 210 Disciplina Soggetti Faith and reason - Christianity Justification (Theory of knowledge) Lingua di pubblicazione Tedesco **Formato** Materiale a stampa Livello bibliografico Monografia Description based upon print version of record. Note generali Nota di bibliografia Includes bibliographical references and index. Nota di contenuto Frontmatter -- Inhaltsverzeichnis -- Teil I: Das Panorama -- 1. Im Spiel der Gründe -- 2. Die Reflexion von Begründungsregeln in der analytischen Religionsphilosophie -- 3. Religionsphilosophische Positionierungen auf dem Spielfeld des Wissens -- 4. Jenseits der Fixierung auf das Wissen -- 5. Kritischer Rückblick und Grundfragen einer Standortbestimmung -- Teil II: Die Position - Blaise Pascal -- 6. Menschlich denken: Fallibilität und Angewiesenheit als Kennzeichen wissenschaftlicher Rationalität -- 7. Menschlich denken: Unterscheidungen und Zuordnungen der Rationalität -- 8. Erkenntnisanthropologie und die Kontextualität des Begründens -- 9. Kontextuelles Begründen im Vollzug: die Wette -- 10. Religionsphilosophischer Ertrag: Was bietet die Position Pascals? --**Backmatter** Wer darüber nachdenkt, ob und wie religiöser Glaube begründet oder Sommario/riassunto kritisiert werden kann, muss auch darüber nachdenken, welche Rationalität und welche Denkregeln bei einem solchen Unternehmen vorausgesetzt werden. Die Frage nach der Rationalität und nach den Denkregeln ist dabei als Frage eines dem Menschen und seiner Lage

angemessenen Denkens zu begreifen. Blaise Pascal hat dazu einen

Beitrag geleistet, der philosophiegeschichtlich beachtenswert ist und im Horizont moderner religionsphilosophischer Begründungsmodelle weiterführendes Potential bereithält. Erkenntnistheorie und Begründungstheorie werden zurückgebunden an anthropologische Reflexionen über die Fähigkeiten und Grenzen des Menschen und über die Kontextualität seines Daseins.